
市民王建东：莘阳大
道南延伸段（隆山东路至
世纪大道段）只有半幅路
面，严重影响车辆通行，
要 尽 快 往 南 打 通 至 外
滩。邮电北路（解放路至
万松西路段）至今没有拓
宽，福泉西路（虹桥北路
至锦湖路段）也没有打
通，严重影响老城区车辆
通行。万松山隧道西边
的体育小区北门福泉路
至今没有路灯，影响夜间
车辆通行和行人安全，请

尽快予以解决。
市民章士群：建议将

罗阳大道往北方向设高
架，打通隧道延伸至北工
业区，连接塘下高速出入
口，助推塘下西片融入主
城区，减轻目前 104 国道
经常拥堵的局面。

市民阮国胜：建议市
政府及早打通莘塍东街
至万松东路断头路，此举
可极大缓解塘河两岸严
重的交通拥堵问题，提升
莘塍片区形象。

本报讯（记者杨微微）在昨

日上午举行的市十六届人大一

次会议上，以书面形式下发的

市财政局《关于瑞安市2016年

预算执行情况及2017年预算

草案的报告》提出，2017年全

市一般公共预算收入预期为

627545万元，同比增长7%。

报告回顾了2016年我市

一 般 公 共 预 算 执 行 情 况 。

2016年，全市一般公共预算收

入 590481 万元，比上年增长

7.01%。全市一般公共预算支

出 927977 万元，完成预算的

88.2%。

报告提出2017年我市一

般公共预算草案：2017年，全

市一般公共预算收入预期

627545 万元，同比增长 7%；

预计全市转移性收入444278

万 元 。 全 市 收 入 合 计

1071823万元。

2017 年拟安排全市一般

公共预算支出 881018 万元，

下降5.1%（若剔除上年新增一

般政府债券16亿元不可比因

素，同比增长14.7%）；转移性

支出 190805 万元（体制结算

上解上级），全市支出合计

1071823万元。其中：一般公

共服务支出90791万元，国防

支出 1205 万元，公共安全支

出 60983 万 元 ，教 育 支 出

226141 万元，科学技术支出

21404万元，文化体育与传媒

支出12303万元，社会保障和

就业支出89463万元，医疗卫

生与计划生育支出 61084 万

元，节能环保支出8764万元，

城乡社区支出38853万元，农

林水事务支出 106586 万元，

交通运输支出26956万元，资

源勘探信息等支出 9568 万

元，商业服务业等支出 7578

万元，金融支出5051万元，援

助其他地区支出 2700 万元，

国土海洋气象等支出5864万

元，住房保障支出 14359 万

元，粮油物资储备支出 1071

万元，债务付息支出18000万

元，债务发行费用支出220万

元，其他支出63074万元。

报告提出，2017年是实施

“十三五”规划的重要一年，是

推进供给侧结构性改革的深

化之年。将按照预算法及财

税体制改革要求，推改革、抓

攻坚，激发体制机制活力；做

增量、盘存量，提升财政保障

能力；强管理、优导向，提高财

政资金绩效；严把关、重长效，

防范财政运行风险，确保完成

全年各项工作任务。

本报讯（记者 杨微微）在

昨日上午举行的市十六届人

大一次会议上，以书面形式下

发的市发展和改革局《关于瑞

安市2016年国民经济和社会

发展计划执行情况与2017年

国民经济和社会发展计划草

案的报告》提出预期目标：今

年我市地区生产总值增长8%

以上。

报告回顾了去年我市国

民经济和社会发展计划执行

情况：面对复杂严峻的外部环

境，主动适应经济发展新常

态，打好转型升级组合拳，全

市经济呈现稳中向好的态

势。2016年全市实现地区生

产 总 值 783.8 亿 元 ，增 长

8.6%，三次产业比重为 2.8:

43.2:54。

2016 年，我市一般公共

预算收入 59.05 亿元，增长

7.01%；限上固定资产投资

564.2亿元，增长13.6%；社会

消费品零售总额 351.8 亿元，

增长 12.5%；外贸出口总额

204.6亿元，增长5.7%。城镇

常住居民人均可支配收入

50904元，农村常住居民人均

可支配收入25570元，分别增

长8.4%和8.0%。

2016 年，我市经济保持

中高速增长，改革创新全面深

化，城乡建设协同推进，生态

文明建设成效显著，重大项目

建设有序推进，开放水平不断

提高，民生保障全面加强。

报告提出了2017年我市

国民经济和社会发展主要预

期目标和与约束性指标：地区

生产总值增长 8%以上；规上

工业增加值增长 7.5%；一般

公共预算收入增长 7%；限上

固定资产投资增长11%以上；

社会消费品零售总额增长

10%；外贸出口总额增长5%；

R&D经费占地区生产总值比

重为 2.4%左右；城镇常住居

民人均可支配收入增长 8%，

农村常住居民人均可支配收

入增长 8.5%；单位生产总值

能耗、化学需氧量、氨氮、二氧

化硫、氮氧化物等约束性指标

完成上级下达的任务；城镇登

记失业率控制在4%以内。

报告提出2017年我市预

安排重点建设项目125个，年

度计划投资约135亿元，其中

续建项目 86 个，年度计划投

资约103.9亿元；开工项目39

个，年度计划投资约 31.1 亿

元。此外，安排争取开工类项

目60个，研究类项目87个。
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百姓看两会
计划工作报告提出预期目标

今年我市地区生产总值
增长8%以上

财政工作报告提出

今年我市一般公共预算收入
预期627545万元

关键词：农村发展

市民杨忠敏：高楼镇
环境优美，有著名的旅游
景区——寨寮溪。借市
两会之际，本人以高楼为
例提若干建议，希望政府
能多关注乡村旅游大镇
的 吃 住 行 等 问 题 ：一 、
吃。有名的高楼拉面却
没有统一的标准，建议高
楼的特色小吃设置一定
的 标 准 ，可 评 选“ 拉 面
王”等。二、住。高楼不
需要建高楼大厦，但要
有特色，建议农村房屋
建 筑 按 照 统 一 设 计 建
设，外墙重新装饰。三、
行。公交车的舒适度不
够，市区与高楼之间路
途较远，有不少老年乘

客，公交车应在这些方
面多做考虑。另外，高
楼镇道路两边可以进行
美 化 设 计 。 比 如 塔 石
村 ，道 路两边的竹林让
人神清气爽。总之，希望
瑞安的农村发展要有细
节上的提升，让高楼、湖
岭、马屿等地成为城市人
向往的另一个美的世界。

市民蔡棉棉：近 年
来，很多农民发展农业
种植，但农副产品销售
是 大 问 题 。 摊 位 租 金
贵，一天的收入有时还
不够付租金。再加上农
业种植受季节性因素影
响大，希望两会能重点
关注此类问题。

苏志坚等多位市民：
东方商务广场和信达花苑
无论以路为界或以河为
界，中小学不应该划分到
集云实验学校。我们到安
阳实验小学只有3分钟路

程，而到集云实验学校时
间较长，且要经过几个车
流量很大的路口，对学生
来说极不安全。建议将上
述两个小区的施教区划归
至安阳实验中、小学。

关键词：教育

关键词：房子

市民苏万伍：希望市
政府出台一些恵民政策，
在用地指标上多帮助一些
没房子的村民。由于各种
原因，如今农村盖房子手
续繁琐，而大部分村民在
市区又买不起房。没有房
子，一些年轻人娶媳妇都
成问题。是否可以参考乐
清与永嘉的做法。

市民彭继辉：政府部

门能否帮助农村群众改
建老屋，多鼓励拆老屋危
房，给予相应补助，并提
供便捷通道办理手续。

市民黄建国：希望沿
江新村早日开工，让大家
早点搬进新家！

市民池万玲：严厉打
击一些房地产开发商的
虚假广告，强烈要求推行
现房销售制。

关键词：转型发展

市民林约伟：我希望
两会能够多关注瑞安的
中小型企业，加快中小型
企业转型升级，提高产品

竞争力，多培养人才。
市民陈建道：希望加

快推进瑞安商城改造提
升工程。

关键词：道路

（记者 黄君君/整理）

两会辣评
■政协委员 肖成飞

目前市区部分路段高峰
期拥堵非常严重。我市机动
车保有量已达 41.1 万辆，其
中私人轿车 33.4 万辆，市区
部分路段因停车位紧缺，车
辆占用有限道路资源严重。
另外，部分商家在门前私设
锥形桶、地锁、大石块等障碍
物圈占公共停车位的现象较
为普遍。公交系统不发达，
代步工具过于单一、市民交
通安全意识不强等也加重了

交通拥堵。
建议以下措施并举，缓解

我市交通拥堵现象：从严管
理，惩治交通违法违规行为。
通过组织开展“无车日”、“少
开车”等活动，倡导乘坐公共
交通工具、骑自行车和步行等
绿色出行方式。对圈占、霸占
停车位、乱停车、乱插队等行
为予以严管并从严处罚。加
快智慧交管体系建设，合理开
发和设置停车位。大力发展

和推广替代私家车大军的代
步工具，特别拥堵路段可实行
车辆限行。

（首席记者 缪星象/整理）

全力治堵刻不容缓


